

le terrain, y ont découvert les ruines d'une église ayant 28^m,80 de longueur et 16^m,48 de largeur. Ils ont reconnu trois absides, et la *Revue du Tiers-Ordre de Montréal* du 1^{er} octobre 1892 faisait connaître ces intéressantes découvertes, en sollicitant des aumônes pour pouvoir les continuer¹.

De leur côté, vers ce temps, les Russes fondèrent trois écoles².

A la fin de 1892, le cher Frère Raphaëlis, assistant du célèbre Frère Évagre, commença l'organisation d'une de ses écoles à Nazareth. Il périt malheureusement en 1893, victime de la catastrophe de Saint-Gervais-les-Bains. Mais l'œuvre de christianisation et de civilisation a été énergiquement continuée, et rend des services fort appréciés par tous, surtout par les Maronites et les Grecs-Unis.

En cette même année 1892, Dom Belloni acheta un terrain d'environ sept hectares au nord de la ville, vers le sommet de la montagne. Ainsi commençait l'orphelinat dédié à Jésus adolescent. Les Salésiens débutèrent en 1896 dans une maison prise en location. Leur profonde charité, si pleine de douceur et de tolérance, s'attache particulièrement à obtenir la pacification des esprits. En formant de bons ouvriers chrétiens, ils diminuent d'autant le nombre des malheureux abandonnés qui, en Palestine comme ailleurs, recrutent l'armée des inconscients et des malfaiteurs.

Puisse Jésus de Nazareth, notre Dieu et Sauveur, bénir toutes les bonnes volontés, et donner au siècle nouveau d'assurer et de développer le succès des œuvres que le XIX^e lui a léguées.

1. *Revue de la Terre Sainte* du 15 décembre 1892, p. 758.

2. Même *Revue*, 15 janvier 1891, p. 29.